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Por: LAP Luis Fernando Oropeza

Tal parece que los medios lo-
cales no han estado interesados
en esta noticia pues hay más co-
bertura del hecho en medios na-
cionales e incluso
internacionales. Las consecuen-
cias a la salud de miles de per-
sonas puede ser de graves
consecuencias , la economía de
la región corre gran peligro pues
depende en gran manera del
agua del río, la agricultura, gana-
dería de ello dependen, por el
momento las autoridades han
sido muy parcas en sus respues-
tas y no dicen nada sobre las
consecuencias para la salud.

Hasta el día de hoy los pozos
que surten el agua para siete
municipios se encuentran cerra-
dos, las clases se suspendieron
y se prohíbe el consumo del
agua del río para humanos o ani-
males.

Sin deseo de ser alarmista,
no quiero imaginarme  quien
será el valiente en animarse a
comprar algún producto que se
produce en esa región del es-
tado y que es muy común su co-
mercialización en Hermosillo,
queso de rayón, un jamoncillo de
Ures, tamales de elote de San-
tiago de Ures o una salsa de chil-
tepines. Las consecuencias en la
economía serán inmediatas y
algo verdaderamente  extraordi-
nario deberán de hacer los nive-
les de gobierno para evitar una
crisis económica. 

Por lo pronto Alcaldes de los
siete municipios afectados ase-
sorados por gobierno del Estado
avizorando la difícil situación, ya
decidieron presentar una de-
manda civil por daños contra el
complejo minero Buenavista del
Cobre perteneciente al Grupo
México para que indemnice a la
población afectada.

Los arrebatos carnales del
poder 

Indudablemente que el tema
de la semana fue la exhibida que
le dieron al ex coordinador de los
Diputados federales del PAN
Luis Alberto Villarreal por el video
difundido por la Revista Índigo
en la que el legislador albiazul
dio una autentica cátedra de
cómo bailar de a cartoncito de
cerveza, en un festejo junto a
otros diputados federales de su
partido en la que departieron ale-

gremente y sin inhibiciones junto
a un grupo de chicas  expertas
en el arte del tubo. 

Definitivamente es una raya
más al tigre para los panistas
que últimamente van en una tras
otra y como dijera Juan Alfredo
Jiménez “siempre caen en los
mismos errores”. 

Aunque habrá que recalcar
que los ajustes de cuentas al in-
terior del PAN o el llamado
“fuego amigo” cada vez es más
intenso, pues a nadie se le po-
dría atribuir la grabación de la
susodicha fiestecita o reunión de
ombligos mas que a uno de los
propios asistentes al toquín or-
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La madre naturaleza y la de-
predadora mano del hombre tie-
nen a una importante parte del
suelo sonorense prácticamente
convertida en zona de desastre. 

La larga sequía que padeció
el territorio sonorense por más
de una década parece haber lle-
gado a su fin en esta temporada
veraniega, varias tormentas han
azotado con gran furia a munici-
pios como Nogales, Magdalena,
Fronteras, Caborca, Guaymas y
Cajeme. 

Como estamos muy poco
acostumbrados a la lluvia, es
hasta cierto punto normal que
cualquier llovidita ponga de ca-
beza a las poblaciones de So-
nora por no estar equipadas
para una lluvia, mucho menos
cuando el volumen de las preci-
pitaciones es extraordinario. En
ésta temporada ciudades como
Magdalena o Nogales sintieron
los efectos de rápidas y muy co-
piosas precipitaciones. 

Por cierto, en la fronteriza

Nogales sufrió los estragos de
dos fuertes trombas en menos
de un mes, los meteoros han
provocado millonarias pérdidas y
lamentablemente también la pér-
dida de vidas humanas, el Al-
calde Ramón Guzmán solicitó la
declaratoria de emergencia y los
recursos no tardarán en llegar.
Pero para la siguiente colabora-
ción abundaremos más en el
caso Nogales.

Por otro lado, parece que to-
davía no se dimensionan la mag-
nitud y consecuencias futuras
por el derrame ocurrido en un re-
preso con sustancias  tóxicas a
un arroyo afluente del río Sonora
y que en unos cuantos días llegó
al embalse de la presa El Moli-
nito. El represo de la compañía
minera Grupo México propiedad
de una de las familias más ricas
del país, la familia Larrea co-
lapsó y vertió miles de litros de
mortales sustancias (todavía sin
especificar oficialmente) a la
cuenca del río Sonora.

No se han tomado en cuenta aún las dimensiones de las repercusiones
al aspecto social, económico,  de salud y al medio ambiente que pueda
provocar el derrame tóxico en las aguas del  río Sonora en toda esa
importante región del estado de Sonora que pueden ser desastrosas.

Estado de emergencia
en Sonora

María Dolores del Río ha dicho a
sus cercanos que “O es por la Al-
caldía o es por la Alcaldía” 
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ganizado en una playa de Puerto
Vallarta, como parte de los traba-
jos previos para la aprobación
del paquete de reformas. La neta
que seguramente fue muy rela-
jante para los sufridos Diputados
Federales y les permitió concen-
trarse para su ardua chamba en
San Lázaro. .  

Muchos dirán que muchos
políticos de otros partidos hacen
este tipo de fiestecitas o peores,
creo que hay mucha razón en
asegurarlo, pero lo que sor-
prende es que prominentes
miembros de un partido con prin-
cipios morales tan rigurosos
como el PAN muestren este tipo
de arrebatos carnales propios
del poder. 

“O es por la Alcaldía o es
por la Alcaldía”: Lola del Río

Vaya extraordinaria convoca-
toria de María Dolores del Río y
su “Yo Soy Hermosillo” que el sá-
bado por la mañana logró reunir
a poco más de tres mil personas
en el expo Forum. Líderes de co-
lonias, académicos, cámaras
empresariales, organizaciones
no gubernamentales acudieron
para expresar sus inquietudes
sobre varios ejes rectores en el
que se basa el proyecto “yo Soy
Hermosillo”

En el evento contó también
con la presencia de los diputa-
dos Gildardo Real, Juan Manuel
Armenta, a Rodolfo  Flores Hur-
tado  entre otros distinguidos pa-
nistas que acudieron para hacer

sus propuestas 
En días anteriores circularon

versiones de que a María Dolo-
res del Río le habían sugerido
hacerse de lado en sus aspira-
ciones electorales para el pro-
ceso que se avecina, el sentón al
estilo panista. 

Sin embargo del Río Sán-
chez ha mencionado a sus cer-
canos que “es por la Alcaldía, o
es por la Alcaldía”. Así que el
evento del sábado dejo eviden-
cia de que María Dolores del Río
tiene la suficiente capacidad de
convocatoria y un capital político
envidiable.

Y ya que hablamos de la ca-
rrera por la Alcaldía de Hermosi-
llo, a manera de rumor o de mini
campaña negra, circula un co-
rreo electrónico en el que se
asegura que el Diputado Federal
Damián Zepeda Vidales muy
pronto dejará su residencia en
Valle del Lago para  mudarse so-
lamente unas cuadras más de-
lante al exclusivo Club de Golf
Los Lagos. ¿Será cierto?

Necesaria la refundación
de la administración pública
sonorense: Cano Vélez

La Asociación Sonorense de
Cronistas Deportivos celebra-
mos  una reunión en la que se
tuvo como invitado al licenciado
Jesús Alberto Cano Vélez que
con su fundación recorre los con-
fines del estado para llevar el be-
neficio de los diversos

programas con los
que cuenta a la pobla-
ción más necesitada.

Ya entrado en el
apasionante tema de
la grilla, Cano Vélez
hablo de las diversas
problemáticas que
aquejan a nuestro es-
tado y al ser cuestio-
nado sobre cómo se
podría acabar con la
situación en la que se
encuentran los sono-
renses, dijo que es
necesario poner
orden en todos los
sentidos: “se requiere
refundar la adminis-
tración pública sono-
rense, se requiere
mano firme, mucha
capacidad de gestión,

no podemos tener un gobierno
de improvisados, no podemos
equivocarnos, hay que poner
orden financiero, hay que contar
con alguien de capacidad y ex-
periencia”.

Señaló que para resolver los
problema de Sonora no es nece-
sario ver por el espejo retrovisor:
“no podemos estar escudándo-
nos en el pasado, se requiere de
orden financiero y para ello hace
falta un gobierno de gente con
experiencia y capaci-
dad, pero con eso –
agrega—no se nace,
no se da de la noche
a la mañana y si te
eligieron como gober-
nante fue para resol-
ver problemas, no
para culpar de tus fa-
llas a terceros”.

Pues la reunión
de la asociación de
Cronistas deportivos
estuvo muy grilla y
cano Vélez llegó con
los guantes puestos
dispuesto a subirse al
ring con cualquiera
¿Quién se animará?

Adiós a mi amigo Víctor
Lorenzo Duarte Tapia.

Después de vacacionar por
algunos días en Reno, Nevada,
en camino a su casa a Los Án-
geles California, mi amigo deci-
dió desviarse unas cuantas
millas para echarse un chapuzón
en las aguas de Lake Tahoe. 

Desgraciadamente ahí lo
sorprendió la muerte y se fue

muy joven mi brother Víctor
Duarte Tapia, quien era muy ale-
gre y dicharachero; buen hijo,
buen esposo y padre. La noticia
de su muerte me levantó de mi
cama y me dejó en shock.

Quedaran para siempre en
mi memoria varias aventuras
que vivimos juntos y le envió a
su apreciable familia, su Mamá
Juanita, su Papá Don Heliodoro,
a su hermana Matty, a su es-
posa, hijos  y al resto de la  fami-

lia mi sentido pésame y un
ferviente deseo de que encuen-
tren pronto la resignación por
esta lamentable y repentina par-
tida. En paz descanse.

Les agradezco y espero con-
tar con el favor de su atención
para la siguiente. Puede contac-
tarme en mi correo electrónico:
luiso@hmo.megared.net.mx o
podemos interactuar en twitter
@feroropeza20.

El Diputado Federal y ex coordinador de la bancada del PAN en San
Lázaro Luis Alberto Villareal dio una cátedra de cómo se debe bailar
de a cartoncito de cerveza.

Damián Zepeda Vidales ¿Estrenará nueva casa
en Los lagos y candidatura al mismo tiempo? 

Jesús Alberto Cano Veléz se puso los guantes
de box y afirmó que hay que refundar la admi-
nistración pública en Sonora para hacer a un
lado a gobiernos de improvisados.
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lic.arturo.salcido@gmail.com

El libro de las 
Revelaciones

Por: Arturo Salcido González

Como escuchar un sermón apo-
calíptico, se ha convertido la nota in-
formativa en Sonora, ríos que se
tornan de color rojo, manifestación de
milagros, profetas y adivinos, inclusive
proyecciones apocalípticas.

“El agua ya llegó al Molinito y se
está monitoreando por Conagua y las
autoridades federales para ver los ni-
veles de PH y también los niveles de
los metales pesados que contiene ese
material”, declaró el Gobernador de
Sonora Guillermo Padrés Elías.

No quiso dejar duda el mandata-
rio, al decir que se descartaba dotar a
los hermosillenses del agua prove-
niente del Río Sonora, contaminada
por el derrame de un ‘jale’ de la mi-
nera Grupo México en la población de
Bacanuchi, conteniendo al menos 40
mil metros cúbicos de ácido sulfúrico,
cifra que no pudieron pasar por alto
medios nacionales, aunque estuvie-
ran ‘arreglados’ comercialmente.

Apenas el 05 de Agosto, cuando
los pececillos del Rio Sonora, aún ‘be-
bían, bebían y volvían a beber’, el De-
legado Federal de Comisión Nacional
del Agua Cuenca Noroeste César La-
garda Lagarda, recomendaba aprove-
char la concentración del vital líquido
en la Presa El Molinito y dejar así de
utilizar el agua extraída del ‘Acue-
ducto Independencia’.

Igual la intención que era para
que el Estado se ahorrara una lana y
quizás uno que otro coraje de los Ya-
quis, pero la respuesta era negativa…
pues ¿Cómo se va desaprovechar la
magna obra?

Intervención Divina
“No se está surtiendo al a pobla-

ción de Hermosillo con agua del Moli-
nito y aprovecho para decir que bueno
y gracias a Dios que tenemos el acue-
ducto Independencia, porque si no
ahorita, la ciudad de Hermosillo esta-
ría pasando por una emergencia”, ati-
nadas palabras del Gober, pero que a
la vez levantan suspicacia en el
asunto.

Más aún emparejado con el men-
saje enviado por el maestro del perio-
dismo en la entidad, Francisco Ruiz
Quirrin desde su ‘bola de cristal’ como
lo menciona nuestro compañero El
Chiltepín, el 06 de agosto a las 14:02
horas vaticinó en los escasos carac-
teres que permite la red social de twit-
ter en su cuenta @rquirrin  “Ante el
riesgo inminente de un cierre del
acueducto independencia, no des-
carte un volamiento de una pipa con
´algo´ sobre el Río Sonora”.

Cuando se trata de inmiscuir la di-
vinidad en la política, la izquierda se
pinta sola para el revire, pues el comi-
sionado del Partido del Trabajo en la
entidad, Jaime Iberry González sugirió
que con dichas declaraciones, que la
iglesia católica proponga la canoniza-
ción de ‘San Guillermo Padrés’, pues
ahora resulta que ‘hace milagros’.
¡Aaaachu!... Salud. Gracias. 

“Escapa cualquier riesgo (Pobla-
ción de Hermosillo), porque no se está
haciendo uso de esa agua, ahorita
están haciendo uso de aguas alternas
y sobre todo principalmente del Acue-
ducto Independencia y que bueno que
lo hicimos”, remató el mandatario so-
norense.

Desde aquel fatal día, personal
de la Secretaría de Salud ha sido co-
misionado para permanecer alertas a
lo largo del Río Sonora y al pendiente
de sus más de 22 mil pobladores, por
lo que el titular de la dependencia,
Bernardo Campillo García, habló
sobre los riesgos que menciona Pa-
drés Elías, que se salvarán los Her-
mosillenses. “Al tener contacto con el
agua contaminada, sumamente acida,
se puede afectar la persona son que-
maduras en la piel y en los ojos, así
como afectaciones aspiratorias y gas-
trointestinales, mientras que a largo
plazo, puede producir problemas neu-
rológicos”, puntualizó el responsable
de la Salud en el Estado.

Tristemente los sonorenses, ya
tenemos experiencia en estas situa-
ciones, pues de esto dio fe el presi-
dente municipal de Aconchi, Pedro
Armando Lugo López, al declarar que
por experiencia de los propios pobla-

dores, cuando ha ocurrido una conta-
minación del río, se han presentado
afectaciones mentales.

Presidentes municipales acusa-
ron inmediatamente después de ocu-
rrido el desastre, que en reiteradas
ocasiones, se le reportó a Grupo Mé-
xico sobre la inestabilidad de los di-
chosos ‘Jales’, sin embargo ellos se
negaron hacer algo al respecto, ade-
más de que inclusive intentaron ocul-
tar el desastre, pues la empresa
nunca notificó el incidente, según lo
declaró César Lagarda de Conagua y
ratificó después Profepa con una
multa.

Sale Grupo México al rescate…
¿De quién?

“Nosotros hemos estado pues ex-
presando nuestras inquietudes de las
necesidades de recurso humano y de
reactivos y ellos han mostrado esa
disposición de apoyarnos con todo lo
que sea necesario”, mencionó el titu-
lar de la Secretaría de Salud, como si
sufriéramos el ‘Síndrome de Esto-
colmo’ y ahora debemos sentirnos en
la fuerte convicción de agradecerles
por desgraciarnos.

La federación ha ordenado que
por los próximos cinco años, Grupo
México debe pagar los gastos para
que sea monitoreado cada 15 minutos
el cuerpo de agua que contaminaron,
esto seguramente ha de ser muy cos-
toso y fácil de entender para el mexi-
cano, que raramente se realiza un
‘check up’ o análisis clínico ‘para ver
cómo anda’.

Lo que si va doler, es que el que-
sero ya no va poder vender sus que-
sos y el lechero no va vender su leche
y por ende sus derivados como el ja-
moncillo, entre otros, serán vetados
para venderse en Hermosillo, pues
¿Quién va querer arriesgarse en com-
prar alimento contaminado?

¿Podrá entonces Grupo México
mantener por los próximos ‘X’ años a
los más de 22 mil habitantes? Parece
que anda un virus rondando entre las
dependencias del Nuevo Sonora, que
se propaga por un mosco enchama-
rrado.

En realidad nadie sabe en que
terminará esto, hasta el secretario de
Educación Jorge Luis Ibarra Mendivil,
tres días antes del arranque oficial de
clases del 18 de agosto, aseguraba
que operaría normalmente en las po-
blaciones del Río Sonora, tan solo re-
comendando que los niños llevaran
suficiente agua embotellada.

¿Pero de dónde esperan que los
niños obtengan el agua?, en tanto
CONAGUA concluye sus análisis de
calidad del agua en los pozos que
abastecen a las comunidades afecta-
das, los habitantes de esa región no
pueden consumir su agua dentro de
la franja comprendida de 500 metros
a ambos lados del centro del cauce
del rio.  Según reportan habitantes de
la región, desde el desastre ecológico,
se vende el garrafón de 19 litros en al

menos 60 pesos, por ello la declara-
ción de suspensión de clases en las
88 escuelas, con 5 mil 806 alumnos,
de las siete comunidades afectadas
del Río Sonora, fue declarada minutos
después.

Aconchi: 12 escuelas, 538 alum-
nos; Arizpe: 15 escuelas, 631 alum-
nos; Banámichi: 6 escuelas, 954
alumnos; Baviácora: 15 escuelas, 817
alumnos; Huépac: 3 escuelas, 375
alumnos; San Felipe: 3 escuelas, 74
alumnos; Ures: 34 escuelas, 2,417
alumnos

La Coordinación Nacional de Pro-
tección Civil, a cargo de Luis Felipe
Puente, consideró que no se declara
zona de emergencia la región del Río
Sonora, pues la responsabilidad
recae en la empresa Grupo México,
operadora de Minera de Cananea.

Se debe cobrar hasta el último
centavo a los responsables, pero
mientras tanto, la emergencia y afec-
tación de la población está presente,
por lo que el gobierno deberá hacerle
frente, pronunciamientos y desgarre
de vestiduras están a la vuelta de la
esquina, esperemos no sea solo ‘PAN
y Circo’. 

La bola de cristal del maestro Fran-
cisco Javier Ruíz Quirrín vaticinó por
su cuenta de twitter “Ante el riesgo in-
minente de un cierre del acueducto in-
dependencia, no descarte un
volamiento de una pipa con ´algo´
sobre el Río Sonora”.

“No se está surtiendo al a población
de Hermosillo con agua del Molinito y
aprovecho para decir que bueno  y
gracias a Dios que tenemos el acue-
ducto Independencia, porque si no
ahorita, la ciudad de Hermosillo esta-
ría pasando por una emergencia”, ati-
nadas palabras de Guillermo Padrés,
pero que a la vez levantan suspicacia
en el asunto

No se puede declarar zona de emer-
gencia porque el daño lo provocó un
particular ¿Responderá ante el desas-
tre la poderosa familia Larrea dueña
del grupo minero y una de las familias
más ricas del país? 
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La 
Columna
del Panda

El “Vinko” cree que el golf es 
deporte para las masas

Por: Miguel Ángel Haro
pandahermosillo@gmail.com
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El Congreso de Hondu-
ras prohíbe el uso de minifal-
das y escotes a las
empleadas de esa institución
durante sus horas de tra-
bajo. Esperemos que dicha
medida no sea retomada
como una nueva campaña
machista y moralista de la
Diputada por el sexto distrito
Cananea Guadalupe Gracia
Benítez, pues ya en el pa-
sado en su primera incursión
como diputada para justificar
reducir la nomina del Con-
greso acusó a varias emple-
adas de que se acostaban
con los diputados y eran muy
flojas, y por tal razón, se les
iba a despedir, como buena
machista que es prefirió res-
ponsabilizar a la mujer de
actos que son impuestos por
los hombres, para mantener
a la mujer como cosa y ob-

jeto, en aras de mantener
contento a su jefe Eduardo
Bours. Claro que la medida
fue un fracaso y no tuvo nin-
guna implementación en el
Congreso, sólo quedó en la
manifestación pública de al-
guien que desconoce los de-
rechos laborales de l@s
trabajador@s cuando el pa-
trón pide abusar de ell@s..

Guadalupe Gracia Bení-
tez, jamás ha pensado en
l@s  trabajador@s lo ante-
rior es una primer muestra,
pero tiene reclamos en Ca-
nanea, en Nogales, en Mag-
dalena y en Hermosillo por
su prepotencia para dirigirse
a l@s  trabajador@s defen-
diendo las causas del pa-
trón. En la huelga de Barrier
Wear en Hermosillo nunca
se ha manifestado a favor de
la huelga prolongada que

afecta a mujeres en su ma-
yoría y pertenecen a la CTM.

¿Creen que ayudara en
algo a la gente del Río So-
nora? Yo no.

Vicente Sagrestano es
muy buen comentarista de
deportes y como “colum-
nista” en el periódico Ex-
preso digamos que hace su
“luchita”, creo que se vale
pues cualquiera tiene el de-
recho a expresarse, pero
como funcionario público ti-
tular de la CODESON deja
mucho que desear, los lo-
gros del deporte sonorense
se han ido al caño y los reza-
gos son monumentales
como monumental es el
abandono de las instalacio-
nes deportivas, que lucen
sucias, descuidadas, insegu-
ras y sin mantenimiento, no
son espacios dignos para la
gente. . 

Creo que el famoso Vinko
anda un poco confundido y
cree que promover el de-
porte popular es organizar
dos torneos de Golf en Los
Lagos al año y un torneo de
pesca deportiva en San Car-
los o probablemente cree
que cualquier persona puede
pagar la mensualidad el gim-
nasio del Club deportivo Los
Lagos, a veces tener tanto

dinero desubica a las perso-
nas de la realidad 

Me da gusto que sea un
gran jugador de golf, ese es
su futuro de vejez o comen-
tarista de radio el que guste.

Roberto Romero, Tam-
bién debería ir a jugar golf
con Vicente Sagrestano e in-
vitar a Guadalupe Gracia Be-
nítez, no hay necesidad de
que anden haciéndole daño
a la gente en ningún lado,
menos en el Río Sonora
donde la situación es grave;
mejor que dejen actuar a sus
subalternos en el trabajo
operativo, yo creo que l@s
sonorenses se los agradece-
ríamos mucho, ayuda mas él
que no estorba.

Cada vez se confirma
más que grupo México ha
abandonado el apoyo a los
pobladores del Río de So-
nora, ¿hasta cuándo se per-
mitirán los abusos de esta
empresa rapaz? Se dicen
muchas cosas del derrame y
Grupo México como siempre
dice que todo está bien.

Juego Nuevo en el PRD,
Sonora.

Pues el INE a lo último
parece que se fajó y sacó le-
galmente a nueva izquierda

El Vinko Sagrestano ya perdió la cordura pues parece creer que pro-
mover el deporte popular es organizar torneos de golf en Los Lagos y
.torneos de pesca en yate en San Carlos

Sucias, inseguras y en el abandono se encuentran algunas instalacio-
nes deportivas de Hermosillo como la del Héctor Espino.
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de la elección interna del
PRD del 7 de septiembre en
Sonora, por su registro ex-
temporáneo. Decimos lo an-
terior pues en la lista final de
5 de agosto del año en
curso; nueva izquierda So-
nora no aparece en el listado
publicado en la página del
PRD. Esperemos que no sea

otra triquiñuela y sí, el cum-
plimiento de la legalidad por
parte del INE.

En este orden empieza
juego nuevo en el PRD,
nada para nadie, nadie tiene
la razón completa, nadie
tiene el poder completo por
lo menos en Sonora. Obvio
no sabemos que mas pueda

hacer Carlos Navarro, pero
hasta hoy a las veinte horas
del día domingo diez de
agosto de dos mil catorce,
no puede hacer nada.

Por eso me remontaré
atrás al dos mil nueve,
cuando Conrado Rivera me
convocó a destapar a Petra
Santos al gobierno del Es-
tado de Sonora, Carlos Na-
varro era Diputado Federal y
como siempre un Diputado
gris y sin interés en participar
en una candidatura a gober-
nador, que potenciara al par-
tido. No nos quedamos
hasta el final del proceso,
pero Petra ganó una en-
cuesta, en la cual Carlos Na-
varro salía muy abajo como
en las que sale hoy a pesar
que es Diputado Local .

Por eso, el jueves siete
de los corrientes platicando
con Conrado Rivera, en el
Restaurante de Liverpool
cerca de las siete de la tarde
me decía que Carlos Nava-
rro e inclusive Lorenia Valles,
eran candidaturas margina-
les, paupérrimas y migaje-
ras, al gobierno del Estado o
a la Presidencia Municipal
de Hermosillo, que nada te-
nían que ofrecer al electo-
rado, pues nada han hecho
a favor de la gente y que el
PRD tenía que levantar la

mira, buscar por otros lados.
Son candidatos malos
mucho más que Petra Santo
me dijo.

Y claro le creo Conrado
Rivera es un experto en los
temas del PRD, sabe como
esta todo el asunto interno y
como se mueve la política de
los grupos e intereses de los
mismos, es pues un refe-
rente al que hay que pregun-
tarle qué puede pasar en el
PRD, pues fue Presidente
del Servicio Electoral y Pre-
sidente interino del PRD Her-
mosillo.

Conrado Rivera tiene la
palabra, hay que escucharlo.

La CODESON no se digna a darle mantenimiento a las canchas de bas-
quetbol en la unidad deportiva del Héctor Espino, es una vergüenza
que no le puedan brindar espacios dignos a los ciudadanos para hacer
ejercicio

Carlos Navarro López del PRD
sería un candidato migajero  
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CANANEA.- La gubernamental
Comisión Nacional de Agua  (Cona-
gua) ha contratado a un laboratorio
privado internacional para analizar
la calidad del agua del río Sonora,
contaminado el 6 de agosto con el
derrame accidental de 40 mil metros
cúbicos de ácido sulfúrico por parte
de la mina Buenavista del Cobre del
municipio de Cananea.

Este vertido provocó el cierre de
pozos en comunidades de al menos
siete municipios de la región de So-
nora  (noroeste), fronteriza con Es-
tados Unidos. “Es un golpe mortal
para el río Sonora”, denunció Jorge
Acedo, presidente de la organiza-
ción civil Súmate a Cananea y exlí-
der de un sindicato de la mina en la década
de 1980.

Hasta el momento el laboratorio ha to-
mado 56 muestras de diferentes puntos del
río y cuenta con el resultado de 40 de estas,
aunque no los ha difundido. Los exámenes
continuarán hasta que demuestren que el
agua no representa algún riesgo para la
salud humana , indicó la Conagua el miér-
coles último en un comunicado. Más ade-
lante, Conagua dijo que la responsabilidad
de analizar el río, que suministra agua para

unos 20 mil habitantes, durante los próxi-
mos cinco años será de la mina Buenavista
del Cobre, una de las más grandes del
mundo con una producción anual de 200 mil
toneladas que está siendo ampliada para
llegar a 510 mil toneladas en el 2016.

“¿Por qué no lo sigue haciendo la Co-
nagua? Es ilógico”, dijo Rafael Chávez, in-
tegrante de Súmate a Cananea,
conformada por extrabajadores de la mina
y residentes de esta localidad de 32 mil ha-
bitantes.

Los pobladores de esta árida región han

expresado su temor de que persis-
tan riesgos a la salud o a las tierras
de las comunidades ribereñas en el
futuro.Incluso desconfían de comer
sus cultivos o carne de reses que po-
drían haber tomado agua del río el
día del derrame del que, sin aviso de
las autoridades, solo se enteraron al
ver cambiar el color del caudal de un
verdoso transparente a un súbito ro-
jizo.

Chávez cree que, en caso de re-
gistrarse alguna afectación futura,
“sería la empresa muy tonta para
decir: sí estoy contaminando. Nunca
va a dictaminar que es causa de lo
que hizo”.

Jorge Acedo reclama al go-
bierno que lleve durante los próximos cinco
años a ambientalistas a la zona “y que sean
ellos los que digan que no es tóxico”.

La mina, que ocupa una inmensa exten-
sión de Cananea en cuyos terrenos circula
casi un centenar de camiones de carga con
capacidad para 300 toneladas de piedras,
ya está contaminando otras zonas desde
hace años, sostuvo Acedo.

“La contaminación de los alrededores
de la mina de Cananea es mucho mayor
que la del río”, concluyó el activista.

Denuncia “golpe motal” al
medio ambiente por derrame en río
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Falla gobierno estatal en 
promocionar a Cajeme

Cínicas declaraciones del Secretario Gomez Reyna quien echa
la culpa al ayuntamiento de Cajeme que 55 empresas hayan
decidido no instalarse en Obregón y oculta las fallas del go-
bierno del estado 

De manera cínica el se-
cretario de Economía Moisés
Gómez Reyna, declaró que
inversionistas de 55 empre-
sas rechazaron instalarse en
Cajeme, ocultando que el go-
bierno estatal es el que ha
instrumentado el boicot con-
tra el Valle del Yaqui por su
oposición a la construcción y
operación del acueducto de
El Novillo.

El funcionario estatal ar-
guye que el rechazo para in-
vertir en Cajeme fue porque
“sondearon la ciudad con el
idioma inglés y no cubrió sus
expectativas” y que en mate-
ria de “infraestructura les pa-
reció caro, aunado a que en
servicios de proveeduría
para abaratar costos tam-
poco les fue satisfactorio”.

Gómez Reyna no dijo que
quien espanta inversiones en
Cajeme es el propio gobierno
estatal al retener los recursos
para invertir en infraestruc-
tura urbana, la falta de pro-
moción estatal para detonar
la economía y el abandono
en materia de seguridad al
retirarse los elementos de la
Policía Estatal Investigadora
del Valle del Yaqui en estos
momentos en que se recru-
dece la ola de narco violencia
y el municipio es incluido por
el gobierno de Estados Uni-
dos en la lista negra de
“Alerta de Viaje” a sus ciuda-
danos por existir riesgos en
su seguridad por la actividad
del crimen organizado. 

En días pasados el secre-
tario de Economía se reunió
en Ciudad Obregón con em-
presarios y representantes
de cámaras empresariales
cajemenses, a quienes les
informó que en los últimos
cinco años 55 empresas han
rechazado a Cajeme como
opción para instalarse, y
nueve de éstas se fueron a
otros municipios de la enti-
dad. 

En respuesta a las cíni-
cas declaraciones de Gómez
Reyna, el alcalde de Cajeme
Rogelio Díaz Brown aclaró
que el Gobierno del Estado
ni avisó y mucho menos in-
volucró al gobierno munici-
pal, sobre las empresas que
supuestamente estaban inte-
resadas en instalarse en el
Valle del Yaqui.

El alcalde de Cajeme dijo
que sin la participación del
gobierno municipal donde se
pretende establecer una em-
presa, es muy difícil que se
concrete su instalación

“Desconocemos sobre
esas 55 empresas, nunca tu-
vimos la oportunidad de reci-
bir a nadie de esas gentes
que vinieron, y pues obvia-
mente no usamos los medios
que tenemos, las cámaras,
los empresarios, para poner
nuestra parte en el tema de
terrenos, de infraestructura,
orientar la obra hacia ciertos
sectores para atraer a esas
empresas”, dijo el alcalde ca-
jemense.

“Nos lastima que nos
digan que hay 55 empresas
que vinieron y no vieron con-
diciones en Cajeme, si ellos
tenían esa información (go-
bierno estatal) por qué no in-
virtieron el recurso a tiempo
y en el momento clave para
hacerlo atractivo”, agregó.

Y a la falta de infraestruc-
tura en Cajeme a la que se
refería Gómez Reyna, el al-
calde recordó obras incon-
clusas que resultan
primordiales para sacar al
municipio del letargo econó-
mico. “Nos ha faltado que
quede el Parque Tecnológico
Software que está en manos
del Gobierno del Estado y
que no se ha terminado; al
Diapyme para atraer la
agroindustria que no se le
generaron los accesos por
parte del Gobierno del Es-
tado, falta el Recinto Fiscali-
zado…”, señaló.

El alcalde se quedó corto,
porque la lista de pendientes
del Nuevo Sonora con Ca-
jeme es más larga que el

acueducto, pero se han fre-
nado los apoyos como cas-
tigo político por oponerse al
trasvase de agua a Hermosi-
llo.

RECHAZAN DIPUTADOS
DEL PRI AGRESIONES A

PERIODISTAS

Los legisladores priístas
que integran la Comisión de
Comunicación, Transparen-
cia y Enlace Social del Con-
greso del Estado se
solidarizaron con los perio-
distas sonorenses que han
sido acosados, presionados
y agredidos por el gobierno
estatal para limitar la libertad
de expresión. 

Un grupo de periodistas
se reunió con el diputado
Humberto Robles Pompa
presidente de la Comisión de
Comunicación y con el coor-
dinador Samuel Moreno
Terán, para denunciar actos
intimidatorios del gobierno
estatal contra periodistas en
Sonora.

g_navarro_ruiz@hotmail.com
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En otra reunión legisla-
tiva, el mismo diputado Ro-
bles Pompa sufrió en carne
propia el acoso y la presión
oficial por parte de un fotó-
grafo de la fracción parla-
mentaria panista, lo cual fue
tomado por el legislador
como una provocación.

“Deja mucho que desear
que los diputados del Grupo
Parlamentario del PAN utili-
cen a los empleados que tra-
bajan para ellos para
provocar situaciones de con-
flicto”, dijo el “Buitre” Robles
Pompa.

“Acuso a la fracción par-
lamentaria del PAN de actuar
como unos porros, que utili-
zan para ese fin a los traba-
jadores del grupo,
específicamente el caso de
su fotógrafo, quien me ame-
nazó con estrellarme la cá-
mara en la cabeza, son las
tácticas que está utilizando la
bancada”, dijo el legislador.

Creo que el Buitre debió
dejar que le estrellaran la cá-
mara fotográfica en la ca-

beza. El PRI necesita márti-
res.

NI LA LLUVIA DETIENE AL
BORREGO GANDARA

Un torrencial aguacero
cayó en Caborca el pasado
viernes, pero ni eso “agua-
deó” la fiesta al aire libre ni el
interés de cientos de cabor-
quenses para acompañar al
senador Ernesto “Borrego”
Gándara Camou, en su gira
de trabajo por la Perla del
Desierto. 

En el encuentro con los
caborquenses, el Borrego
adelantó que vienen buenos
tiempos, igual que la lluvia en
el desierto.

“Lo que pasó hoy es una
verdadera bendición, porque
diluvió en Caborca; y cuando
diluvia en Caborca, y cuando
diluvia en Hermosillo, cuando
diluvia en el desierto y en
muchas partes del estado, es
un mensaje de que vienen
bien los tiempos”, dijo el “Bo-
rrego” al inicio de su men-

saje.
El fin de semana, Gán-

dara Camou emprendió una
gira de trabajo por Caborca,
Pitiquito y Altar, en la que se
reunió con miles de habitan-
tes de la región. El viernes
por la noche, una tenaz lluvia
amenazó con suspender la
reunión, pero los mil 500 in-
vitados aguantaron el tempo-
ral para escuchar el mensaje
esperanzador del Borrego de
que para Caborca y todo So-
nora vienen nuevos tiempos. 

BATMAN RETURN A SO-
NORA

La difusión de un encuen-
tro de café entre el goberna-
dor Guillermo Padrés y el ex
secretario general del PAN
Adrián Espinoza, es un men-
saje del Nuevo Sonora del
perdón oficial al operador po-
lítico panista de Fuerza XXI y
su retorno para el proceso
electoral del 2015.

Por lo visto, el goberna-
dor Padrés tiene datos duros
de las encuestas desfavora-
bles al PAN para retener la
gubernatura, diputaciones y

alcaldías, por lo que tiene
que echar mano a todos sus
expertos en cuestiones ma-
pacheriles.

Hace un año el ahora re-
ciclado Adrián Espinoza pre-
sentó su renuncia irrevocable
a la secretaría general pa-
nista con el pretexto de que
viajaría a Barcelona, España,
a cursar unas maestrías,
pero todos sabían que fue
castigado por declarar que el
gobierno y su partido debe-
rían de ofrecer disculpas a
los cajemenses, por los agra-
vios causados por la cons-
trucción del acueducto y
otras arbitrariedades y pre-
potencias.

Desconozco si Adrián Es-
pinoza es buen operador po-
lítico, pero por algo lo sacó
del destierro el gobernador,
porque esa foto enviada a
todos los medios tuvo que
tener el aval oficial. Así las
cosas, Batman Return contra
los Cuervos Apocalípticos
que tocan las puertas de Pa-
lacio de Gobierno. 

(g_navarro_ruiz@hot-
mail.com)

El Alcalde Rogelio Díaz Brown afirma que las obrasde infraes-
tructura  inconclusas son un obstáculo para que empresas se
instalen en Cajeme y afirma que sin la ayuda del gobierno del
estado la situación empeorará.

El gobernador Guillermo Padrés luce desesperado que tuvo
que echar mano de sus expertos en cuestiones mapacheriles
y llamó a Adrián Espinoza.
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Los pecados capitales del PAN;  escándalos
que ponen en duda su imagen mojigata

Por: Mercurio Gómez

Fiestas polémicas, declaracio-
nes discriminatorias e incluso actos
sancionados en otros países están
entre los escándalos de militantes
del PAN desde finales de 2013.

El más reciente de estos he-
chos —que ya derivó en la destitu-
ción de Luis Alberto Villarreal como
líder del PAN en la Cámara de Dipu-
tados— se produjo esta semana, a
10 meses de las elecciones federa-
les y locales de 2015.

Para esos comicios, el PAN
busca presentarse como una fuerza
política de “gente muy valiente” y
como la mejor opción para la ciuda-
danía, según dijo el dirigente pa-
nista, Gustavo Madero, en un acto
partidista hace un par de semanas.

Una encuesta reciente de
Grupo Reforma, sin embargo,
muestra que en la contienda para
renovar los 500 asientos de la Cá-
mara de Diputados, el partido está
al menos a 18 puntos porcentuales
de distancia del PRI; en dicha medi-
ción el PAN aparece con 22% de las
preferencias electorales por la reno-
vación de la Cámara baja y el PRI
con 40%. Dentro de ese contexto, te
presentamos un recuento de algu-
nos escándalos de la militancia pa-
nista que amenazan con perjudicar
la imagen del partido de cara a los
procesos electorales del próximo
año.

1. Una fiesta, dos ‘cabezas’

La mañana del pasado miérco-
les, Madero informó que destituyó a
Luis Alberto Villarreal y a Jorge Vi-
llalobos como coordinador y viceco-

ordinador de la bancada panista en
la Cámara de Diputados, respecti-
vamente.

Esta remoción ocurrió dos días
después de que Reporte Índigo di-
fundió un video en el que ambos le-
gisladores —cercanos a Madero—
están en una fiesta bailando y be-
biendo con varias mujeres jóvenes,
identificadas por el sitio web como
“bailarinas de table dance“. La gra-
bación también muestra a otros di-
putados y operadores panistas y
corresponde a un festejo realizado
en enero de este año, cuando la
bancada llevó a cabo su reunión
plenaria en Puerto Vallarta, Jalisco.

“Los comportamientos particula-
res de los militantes de Acción Na-
cional deberán tener consecuencias
cuando afecten la imagen y vida de
nuestro partido”, señaló Madero el
lunes, tras la difusión del video.

Al respecto, Villarreal dijo en
una carta a Reporte Índigo que la
fiesta fue “un evento privado”, que
no se financió con recursos públi-
cos, y acusó al portal de noticias de
querer “dañar a las personas y su
vida privada”. El martes, en otra mi-
siva a la prensa, el legislador in-
formó que se reunió con Madero y
que le planteó dejar la coordinación
parlamentaria. Además, ofreció dis-
culpas “a quienes se hayan sentido
ofendidos” por su asistencia al fes-
tejo.

Para el ex Presidente de México
Felipe Calderón, también ex diri-
gente del PAN, este caso refleja que
el partido debe hacer una “revisión”
del comportamiento de sus militan-
tes para poder recuperar la con-
fianza de la ciudadanía.

“Lo que veo es un proceso de

degradación y de descomposición y
de corrupción moral”, dijo este miér-
coles a la emisora Radio Fórmula, al
ser cuestionado sobre los escánda-
los en el panismo.

2. “Perredistas prietos”
Hace un mes, el 11 de julio, el

jefe delegacional de Benito Juárez,
el panista Jorge Romero, informó
que un funcionario local, Pedro To-
rreblanca Engell, renunció a su
cargo en la demarcación a raíz de la
polémica que generó un comentario
suyo en Facebook.

“Lo vuelvo a decir todos los que
opinan sin saber en este foro segu-
ramente son perredistas (militantes
del Partido de la Revolución Demo-
crática), más prietos de piel que
nada, jodidos, rojillos y sin varo.
Arriba los mexicanos de raza blanca
y clase alta. Todos los demás son
una mierda”, escribió Torreblanca,
quien es militante del PAN desde
2003.

El comentario de Torreblanca
trataba de defender a otros dos ex-
funcionarios panistas de la delega-
ción Benito Juárez, Rafael Miguel
Medina Pederzini y Sergio Israel
Eguren Cornejo, y derivó en una
queja ante el Consejo para Prevenir
y Eliminar la Discriminación del Dis-
trio Federal (Copred).

3. Detenidos en Brasil

Días antes de este hecho, el 30
de junio, autoridades de Brasil infor-

maron que detuvieron a Medina Pe-
derzini y a Eguren Cornejo, así
como a otros dos mexicanos, por
participar en una riña tras el juego
en el que Holanda eliminó a México
del Mundial de futbol de Brasil 2014.

Las cuatro personas permane-
cen detenidas desde entonces y en-
frentan cargos por lesiones graves,
lesiones leves y constreñimiento
legal.

Según las autoridades de Bra-
sil, los detenidos golpearon a un
hombre luego de que éste los en-
caró por haber gritado y tocado a la
mujer que lo acompañaba. Al res-
pecto, los abogados de los mexica-
nos niegan que sus clientes hayan
agredido al quejoso. Hasta antes de
este incidente Medina Pederzini y
Eguren Cornejo trabajaban en la de-
legación Benito Juárez, bastión del
PAN en el DF desde el año 2000.
Sin embargo, Romero los destituyó
del cargo debido a este escándalo.

4. Jóvenes neonazis

A finales de junio, se dio a cono-
cer que un grupo de jóvenes panis-
tas de Jalisco, encabezado por Juan
Barrera Espinosa, creó en noviem-
bre de 2013 un Movimiento Nacio-
nalista Mexicano del Trabajo,
partidario de Adolfo Hitler y contrario
al “capitalismo en manos sionistas”.

El caso generó controversia en
redes sociales, donde se difundie-
ron imágenes de los integrantes de
esta agrupación con ropas similares

Escándalo nacional e internacional con el video de la fiesta de los Di-
putados Federales del PAN que salieron buenos para echar desmadre.

Este grupo de jóvenes panistas seguidores de Adolfo Hitler con toda
la finta de alemanes conformaron una organización neo nazi.
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a los uniformes nazis, así como bur-
las en torno a que personas de piel
morena trataban de retomar la idea
de “la superioridad de la raza aria”.

Cuestionada sobre el asunto, la
dirigencia del PAN en Jalisco se
deslindó de este movimiento.

5. El PAN y las familias

A principios de junio, otro pa-
nista de Jalisco fue el protagonista
del escándalo.

Se trató del senador José María
Martínez, quien al instalar la Comi-
sión de Familia y Desarrollo Hu-
mano de la Cámara alta —de la cual
es presidente—, llamó a defender el
modelo de familia tradicional (com-
puesta por padre y madre), rechazó
las uniones entre personas del
mismo sexo y se pronunció contra el
aborto.

Días después, los otros miem-
bros de la comisión se deslindaron
de las declaraciones de Martínez,
argumentando que éstas sólo repre-
sentan su posición y desconocen
otros tipos de familias y los dere-
chos de mujeres y minorías.

Martínez, por su parte, ha de-

fendido sus puntos de vista en en-
trevistas, artículos y redes sociales,
donde frecuentemente publica men-
sajes con el hashtag #SíALaVida.

6. La fiesta de Preciado

Seis meses antes del video que
metió en apuros a Luis Alberto Villa-
rreal, también fue una fiesta la que
puso en un predicamento al otro co-
ordinador parlamentario federal del
PAN, Jorge Luis Preciado.

Cercano a Madero al igual que
Villarreal, Preciado organizó el 4 de
febrero una fiesta en la terraza del
Senado, en la que hubo mariachis y
bebidas alcohólicas, y a la que asis-
tió su esposa.

Al día siguiente, tras la polémica
que causó el festejo, Preciado argu-
mentó ante la prensa que la celebra-
ción fue para conmemorar el Día de
la Candelaria con personal de la Cá-
mara alta y que sólo invitó a su es-
posa porque coincidió con el día de
su cumpleaños, pero negó que el
evento hubiera sido organizado
para festejar a su esposa. El hecho,
sin embargo, le valió reclamos de in-
tegrantes de la bancada que consi-
deraron que se trató de una falta de

respeto a la sede legislativa. A raíz
de las quejas, Preciado ofreció dis-
culpas por el incidente.

7. Los ‘moches’

Los escándalos que ha vivido el
PAN durante los últimos meses co-
menzaron a finales de 2013, con el
propio Luis Alberto Villarreal.

En ese entonces, el diario Re-
forma publicó las acusaciones de
funcionarios municipales —algunos
de ellos no identificados— que atri-
buyeron al legislador cobrarles co-
misiones o “moches” de millones de
pesos a cambio de gestionar recur-
sos para sus localidades en el pre-
supuesto federal.

Desde esa fecha, Villarreal ha
negado los señalamientos e incluso
dijo que solicitó a la Procuraduría
General de la República (PGR) que
investigue el caso. Cuestionado
sobre el tema, Madero ha dicho que
quienes acusen corrupción dentro
del PAN deben presentar pruebas
(ADN Político).

8.- Diputado fiestero

Por lo menos dos medios de co-
municación, incluyendo Proceso y
E-Consulta, aseguran que el Dipu-
tado Federal panista Osiel Castro
de la Rosa aparece en una serie de
fotografías en compañía de mujeres
desnudas. Las fotografías, que fue-
ron tomadas en una playa aparen-
temente de Colombia, muestran a
Castro de la Rosa y a tres acompa-
ñantes masculinos en compañía de
tres mujeres desnudas con senos
operados. Una de ellas acompaña a
Castro de la Rosa, sugieren las fo-
tografías, durante varios días.

Decenas de las fotografías de
donde salen las imágenes mostra-
ron  presuntamente a Castro de la
Rosa acompañado de mujeres des-
nudas o en topless por lo menos 6
veces. Dos veces aparece comple-
tamente desnudo y abrazando a

una mujer desnuda cuyos senos
claramente están operados; otra
abrazando a la misma mujer en to-
pless; otra más abrazando a una se-
gunda mujer en topless también y
en compañía de un segundo acom-
pañante masculino; en otra aparece
en una alberca con sus shorts en la
cabeza—sugiriendo que se encuen-
tra desnudo en la alberca—y en
compañía de las dos mujeres antes
descritas y de un tercer acompa-
ñante masculino; y en otra foto más
aparece con el primer acompañante
masculino, las dos mujeres antes
descritas, y una mujer más en to-
pless.

Cabe recordar que el Partido
Acción Nacional se ha caracterizado
por sus propuestas conservadoras
de prohibición del aborto, lo cual es
criticado como un ataque a los de-
rechos de la mujer, e inclusive por
prohibir los besos en la vía pública.
También se le conoce por su apoyo
a prácticas moralinas apegadas a la
religión católica.

Estos angelitos fueron al mundial de Brasil, ya punto pedos se les ocu-
rrió manosear a una dama y golpear a su esposo, son dos reconocidos
panistas del D.F.

El diputado Federal por Veracruz Osiel Castro de la Rosa demostró que no es galanazo como Luis Miguel pero el bato tiene buen gusto, lo malo
es que su fiesta con mujeres trascendió a nivel nacional.

Reforma publicó  acusaciones de
funcionarios municipales que
atribuyeron al legislador Luis Al-
berto Villarreal cobrarles “mo-
ches” de millones de pesos a
cambio de gestionar recursos
para sus localidades en el presu-
puesto federal.
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La presidenta de la fundación “Pintemos
juntos”, Carolina Lara Moreno y los miem-
bros que la integran  beneficiaron  con pin-
tura para vivienda a más familias de la
ciudad de Hermosillo a través de un sorteo
que se realizó  para  crear entornos limpios
y seguros  así como mejorar  la imagen de
los domicilios.

En su participación ante 300 asistentes,

Carolina Lara, señaló
que el propósito de la
fundación con más de
dos años de existen-
cia es contribuir a la
dignificación de vi-
viendas de personas
de escasos recursos,
costeando la pintura
del exterior.

“Ayudamos a la
comunidad y a la ciu-
dad  pintando casas
de  personas que en
verdad lo necesitan y
así mejoramos el pai-
saje de nuestra capi-
tal”.

Dijo que las casas bien pintadas  ayu-
dan a conservar un ambiente social más
agradable y  más positivo. 

Explicó que gracias al apoyo de los pa-
trocinadores  y  a las actividades que  reali-
zan  los integrantes  de la fundación,  este
proyecto que empezó como un sueño que
hoy es   una realidad para más de tres mil
familias  beneficiadas.

La titular de la fundación “Pintemos jun-
tos”  agregó  que es necesaria la unión de
voluntades, la responsabilidad y compro-
miso por ayudar a la sociedad, con acciones
que beneficien y ayuden a mejorar la cali-
dad de vida de las familias de Hermosillo. 

La fundación “Pintemos juntos” está in-
tegrada por más de 120 jóvenes hermosi-

llenses, cuya meta es ayudar a la comuni-
dad y a la ciudad pintando las casas de per-
sonas que en verdad lo necesitan.

En este sorteo las personas que se be-
neficiaron son las señoras   Cinthia Marlet
Zepeda, María Teresa Ledezma, Loreto
Santacruz, Natalia Rodríguez y Bertha Vega
Lopez. 

CAROLINA LARA
Beneficia  a familias  al  pintar sus viviendas 
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Si el sexenio de Gui-
llermo Padrés comenzó mal
debido al pésimo abordaje
de su ‘magna obra’, el Acue-
ducto Independencia, se per-
fila para terminar mal con el
derrame de 40 mil metros
cúbicos de tóxicos en el Río
Sonora, un desastre del que
todavía nadie sabe cuáles
serán sus consecuencias.

Después de cinco años
de alimentar el desencanto
ciudadano en un gobierno
que llegó montado en la tra-
gedia de la Guardería ABC,
el derrame de tóxicos parece
ser el colofón de ese go-
bierno que, según todas las
encuestas, se ha ganado a
pulso la desconfianza y la re-
pulsa. 

Jaime Varela, uno de los
académicos de la Universi-
dad de Sonora mejor docu-
mentados en temas
relacionados con el medio
ambiente, calificó el derrame
de tóxicos al Río Sonora
como el desastre ecológico
más grande en la historia del
estado.

A lo largo de casi 200 ki-
lómetros, corrió aguas abajo
del río, un torrente de 40 mil
metros cúbicos de material
altamente contaminante;
ácido sulfúrico, cadmio,
plomo, boro, aluminio entre
otros productos empleados
en los proceso de lixiviación
de materiales en la minera
Buena Vista, propiedad del
poderoso Grupo México.

Esos químicos se acumu-
laban en un represo cons-
truido hace apenas unos
cuatro meses, y que pre-
sentó fallas estructurales
frente a las inusuales lluvias
en esa región, la semana pa-
sada. Más de 20 mil habitan-
tes de siete municipios
ubicados a las márgenes del
río se encuentran en una si-
tuación ahora sí que histó-
rica e inédita, como reza ese
slogan gubernamental lla-
mado a convertirse en el eu-
femismo sexenal.

Las aguas del Río So-
nora son la fuente de vida
para esos pueblos. Literal-
mente. De ellas se abaste-
cen para el consumo
humano, para sus activida-
des cotidianas y productivas,
señaladamente las relacio-
nadas con la agricultura y la
ganadería, en menor o
mayor escala. La producción
de ajo en esos pueblos, por
citar un ejemplo, tiene como
principal mercado a Estados
Unidos. Igual producen car-
nes y quesos; leche y otros
productos del ganado que se
alimenta y bebe en los pasti-
zales y las aguas del conta-
minadísimo río.

Aguas que ya se encuen-
tran, hay que decirlo, en la
Presa El Molinito, una de las
fuentes de abastecimiento
de Hermosillo, lo mismo que
los pozos de esa zona, a
donde paulatinamente se fil-
tran y, aunque la Comisión

Nacional del Agua informó
que se ha reducido sustan-
cialmente la contaminación
por metales pesados, el es-
cepticismo ciudadano va en
aumento.

Y especialmente en los
pueblos del río, donde la
desesperación ha llegado,
pues en su mayoría, los ha-
bitantes dependen de la pro-
ducción diaria de quesos y
leche, así como de produc-
tos agrícolas que no pueden
comercializar. Para esa re-
gión, el derrame de tóxicos
es una tragedia.

En Hermosillo, mientras
tanto, no se ha dimensio-
nado en sus justos términos
lo ocurrido. La contamina-
ción de los mantos freáticos
tendrá, según advierten es-
pecialistas, consecuencias
sobre la salud pública en el
mediano y largo plazo, que
todavía son impredecibles. Y
para completar el cuadro, no
se observan esfuerzos se-
rios desde las instancias gu-
bernamentales, para
arrancar una gran campaña
de información y orientación
sobre lo que debe hacerse
en estos casos. 

Preocupados, y ocupa-
dos en el cortísimo plazo del
calendario electoral, a los
gobernantes les reditúa más

el posicionamiento de sus
precandidatos, y la difusión
de una obra de gobierno que
sólo existe en la virtualidad
de lo mediático.

Ayer trascendió que los
alcaldes de los pueblos del
río se preparan para deman-
dar a Grupo México y exigir
una indemnización por
daños y perjuicios, pero ha-
bría que ver hasta dónde
llega esta demanda, habida
cuenta que los asesores le-
gales provienen del gobierno
estatal, que de muchas ma-
neras es juez y parte en este
conflicto, lo mismo que el go-
bierno federal, con quienes
el Grupo México comparte
intereses millonarios.

De hecho, la multa que
Profepa impuso a la trasna-
cional es de 1.3 millones de
pesos, una suma risible que
no alcanzaría ni para el
abastecimiento de agua para
beber en las poblaciones
afectadas. 

Por si fuera poco, ayer
circuló fuerte la versión de
que el represo de materiales
tóxicos donde se originó el
desastre, fue construido por
una empresa de la que es
socio nada más y nada
menos que el secretario de
Gobierno de Sonora, Ro-
berto Romero López, lo cual

Agua: el karma del 
gobernador de Sonora

El sexenio de Guillermo Padrés comenzó mal debido al pésimo abor-
daje de su ‘magna obra’, el Acueducto Independencia, se perfila para
terminar mal con el derrame de 40 mil metros cúbicos de tóxicos en el
Río Sonora.
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agregaría un ingrediente po-
lítico gravísimo en este tema
que de por sí lo es.

Porque no hay que olvi-
dar los elementos de con-
texto que rodean esta
tragedia, ocurrida unos días
después de que las autorida-
des federales dieron a cono-
cer que las lluvias
extraordinarias de esta tem-
porada permitían abastecer
a la capital de Sonora con el
agua de El Molinito y los
pozos de la región, volviendo
innecesaria la operación del
Acueducto Independencia
que trae agua a Hermosillo
desde la Presa El Novillo, a
un costo muy elevado.

Como lúgubre anécdota,
el mismo día que ocurrió el

derrame de tóxicos, el perio-
dista Francisco Javier Ruiz
Quirrín subió a su cuenta de
Twitter el siguiente texto:
“Ante el riesgo inminente de
un cierre del acueducto Inde-
pendencia, no descarten el
volcamiento de una pipa con
“algo” sobre el Río Sonora”.

Ese tuit, que le valió al
colega y amigo el mote de
“Nostradamus Quirrín”, se
quedó corto frente al de-
rrame de 40 mil metros cúbi-
cos de tóxicos sobre esa
cuenca. De hecho, una de
las pocas declaraciones del
gobernador Guillermo Pa-
drés Elías sobre el tema, fue
en el sentido de que Hermo-
sillo estaba preparado para
atender la contingencia por

la contaminación del Río So-
nora, gracias al Acueducto
Independencia.

Sería muy arriesgado
pensar que el derrame de tó-
xicos fue una acto delibe-
rado, pero en las actuales
condiciones, frente a un go-
bierno estatal profunda-
mente desprestigiado por su
ineptitud, agandalles y co-
rruptelas, una versión en ese
sentido es pasto seco para
la chispa de la desconfianza
ciudadana.

Lo único cierto es que a
diez días del derrame, esto
apenas comienza, y en el
camino irán saliendo mu-
chas cosas a la luz pública.
Por ejemplo, lo relativo a la
contaminación de un represo
que presuntamente cons-

truyó el gobernador del es-
tado en el Río Bacanuchi
(donde se originó la confla-
gración) con una cortina más
grande que la de la presa
Abelardo L. Rodríguez en
Hermosillo, y que también se
contaminó gravemente. O el
destino de una siembra de
600 hectáreas de nogal en
esa región, que se dice tam-
bién pertenecen al goberna-
dor y están en riesgo de
perderse por la contamina-
ción.

En fin, en los próximos
días habrán de revelarse va-
rias cosas sobre esos asun-
tos.

También nos puedes
seguir en Twitter @chapo-
soto 

El Investigador Jaime Varela es uno de los académicos más prestigia-
dos en cuestiones del medio ambiente y calificó como la tragedia eco-
lógica mñás grande en la historia de Sonora el derrame de tóxicos en
el río Sonora  

Una empresa de Roberto Romero fue la que construyó el represo que
contenía peligrosos desechos tóxicos y que  colapsó  contaminando
el río Sonora.
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Candidaturas de Carlos Navarro y
Lorenia Valles ponen al PRD en la lona

Para Conrado Rivera y Miguel Ángel Haro, las candidaturas de
Carlos Navarro y Lorenia Valles al Gobierno del Estado o a la Pre-
sidencia de Hermosillo son testimoniales, marginales y paupérri-
mas, harían peor papel que Petra Santos.Conrado Rivera en el año
de 2009 convocó a Miguel Ángel Haro a destapar a Petra Santos y
sin duda, como aquel año, hoy Carlos Navarro representa lo más
pobre del PRD, pero ahora se suma lo nada hecho por Lorenia Va-
lles en la Cámara de Diputados Federal.

Consideran ambos que lo mejor es que el PRD explore figuras
ciudadanas y vea la posibilidad de construir una candidatura que
sume a los sectores disidente del PRI y el PAN en Sonora

El PRD con Carlos Navarro y Lorenia Valles seguirá en ruta de
la extinción.
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La amplia zona contaminada por el de-
rrame de unos 40 mil metros cúbicos de
ácido sulfúrico de un represo de la Mina de
Cananea, afecta a pobres y ricos, provoca
escasez de agua y daña propiedades. Entre
los afectados figuran políticos que manejan
poder, como el gobernador Guillermo Pa-
drés, quien resintió la contaminación de un
rancho de su propiedad localizado en la ri-

bera del río Bacanuchi.
Reportan que esta hacienda, a la que

llaman Rancho El Pozo Nuevo de Padrés,
es una propiedad hermosa, al estilo de los
grandes terratenientes norteamericanos:
Cuenta con 55 mil árboles de nuez, tiene
una bonita casa, caballerizas y pista de ate-
rrizaje.

Esta debe ser una buena razón para
que el mandatario defienda a la población
afectada por la irresponsabilidad del consor-
cio minero que aportó a los caudales de los
ríos Bacanuchi y Sonora metales pesados
como fierro, aluminio, arsénico, cadmio,
cobre, manganeso y níquel, los cuales re-
basan en su conjunto la norma permitida
para consumo humano.

Algunos problemillas son los que carga
en sus alforjas el gobernador, algunos de

carácter regional pero otros de re-
sonancia nacional, como el de los
alegres diputados federales que
fueron anfitriones de bellas chicas
teiboleras que practican el oficio
más antiguo del mundo. Este es-
cándalo cimbró al PAN, partido
identificado con la Iglesia, la Virgen
de Guadalupe, defensores de la sa-
grada familia y que entre algunos
de sus personajes se han llamado
“meones de agua bendita”.

La fiestecita de los santos con-
gresistas, que hasta hoy no se

aclara si se financió con recursos públicos,
provocó la destitución del primer anfitrión, el
ahora ex coordinador de la bancada panista
en San Lázaro, Luis Alberto Villarreal, quien
es más amigo de Padrés que el Memo de
Gustavo Madero. Incluso Villarreal se dio
sus vueltecitas por Sonora, invitado, claro,
a fiestas particulares de los políticos en el
poder.

Vaya, vaya, vaya. Ahora que Damián
Zepeda Vidales es el elegido por el número
uno para refrendar el poder en Hermosillo,
los más contentos son sus eventuales ad-
versarios priistas. “El Maloro” Acosta debe
estar sumamente satisfecho por el cambio,
pero también al diputado local Samuel Mo-
reno Terán lo han visto desde hace días con
panorámicas sonrisas, porque si Damián es
finalmente el bueno buscaría convertirse en
candidato a la presidencia municipal. En un
descuido esa podría ser la jugada. Subir a
Damián para sentar al “Maloro” y poner a
bailar al priista de Cananea, compadre del
gobernador Padrés. Suena lógico este hipo-
tético cambio. A ver, caro lector, ¿de entre
Maloro y Samuel Moreno quién sería el pre-
ferido de las alturas priistas?

¡Exacto!
Aparte, a Manuel Ignacio Acosta se le

podría venir un buen lío encima en su cali-
dad de director en jefe del Registro Agrario
Nacional. Resulta que junto a Cancún hay
una isla llamada Holbox, que registró el des-
pojo de terrenos ejida-
les ubicados dentro
de un área natural
protegida, para facili-
tar el desarrollo de un
mega proyecto turís-
tico impulsado por un
empresario yucateco,
propietario de la em-
botelladora Coca Cola
en la península de Yu-
catán.

El punto es que en
la operación hubo
arreglos legales y ex-
tralegales que tienen

convertida a esa isla en un verdadero pol-
vorín, que podría explotarle en plena cara al
funcionario sonorense. El negocio es de
muchos millones de dólares. Este complejo
turístico implica construir 875 villas y condo-
minios, tres hoteles, área comercial, cana-
les y un puerto, entre otras obras.

Mientras, en el risueño Hermosillo que
anhela gobernar “El Maloro” la rebelión de
Dolores del Río inicia este sábado con una
concentración multitudinaria en el Expo
Fórum. Seguramente intentarán boicotear
esta concentración de apoyo a la causa re-
belde de doña Lola. ¿Lo lograrán?

Entre escorts te veas

Run run: Dicen que un “Stripper” que se
presenta en algunos antros conocidos de
Hermosillo, como La Mansión, tiene en su
poder algunos videos eróticos en el que ha-
brían participado conocidos personajes. In-
cluso este Escort habría presentado
algunos avances en redes sociales donde
el rostro del cliente en turno luce distorsio-
nado, pero una parte de la conversación se
oye con bastante claridad, cuando se habla
de ranchos. En una parte de la charla el
Stripper pregunta: ¿Oye, y por qué te dicen
El Chi…? El apodo no se alcanza a escu-
char porque luego aparece el clásico pi, pi,
pi, pi.

¡Aguas!

No nada más en las grandes ligas de la
política hay filtraciones de videos sexuales.
Vamos a ver si estas filmaciones llegan
antes que las pre campañas.

Ulises en la Cancún

El flamante presidente del PRI Hermo-
sillo, Ulises Cristópulos Ríos, fue el invitado
de este miércoles a la Mesa Cancún, que
coordina Carlos “El Kaly” Rodríguez. Entre
sus metas, el ex delegado de Semarnat en

Aguas contaminadas
dañan rancho de Padrés

Hasta el rancho del gobernador ubicado
a las márgenes del Río Sonora en la re-
gión de Arizpe resultó dañado con el de-
rrame de desechos tóxicos de la mina de
Cananea.

parra_jose_luis@hotmail.com

El dirigente municipal del PRI Ulises Cristopolus va por 170 mil
votos para recuperar Hermosillo
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So-
nora mencionó que va por 170 mil votos en
la próxima elección. Con esa cantidad,
acotó, estamos del otro lado. En los pasa-
dos comicios el PRI cosechó un poco más
de 100 mil votos en la capital del Estado.
También anunció que en este mes inician
una mega consulta para recoger el sentir de
la ciudadanía, para incorporar propuestas e
inquietudes a la plataforma de gobierno que
presentará el PRI en la contienda electoral.

De igual forma recordó los nombres de
precandidatos a diputado local que suenan
en su partido.

Distrito 8: Julio López Ceja y Lupita Ol-
vera.

Distrito 9: Memo Moreno, Pepe Victorín,
Pano Salido y Kity Gutiérrez.

Distrito 10: David Palafox, Gustavo
Claussen y Bebo Rodríguez.

Distrito 11: Iris Sánchez Chiu, Juan
Pablo Acosta y Vicente Solis.

Distrito 12: Flor Ayala, Pascual Soto y
Ariel Burgos.

López Caballero podría disputar can-
didatura a gobernador

Un cisma de regulares proporciones
desató al interior del PAN hermosillense la
decisión de sentar a Dolores del Río para
meter al baile al diputado federal Damián
Zepeda Vidales, hasta hace poco señalado
como presunto cobrador de los moches de
su coordinador en San Lázaro, Luis Alberto
Villarreal, hoy conocido a nivel nacional por
su gusto de contratar a teiboleras para ame-
nizar un fiesta en Puerto Vallarta.

El punto de esta negociación es que el
padrino del joven Damián hoy está en des-
gracia política y lo más seguro es que sea
sustituido en la coordinación de la bancada
panista. Esto generaría una reconsideración

en esa medida de
cambiar al diputado
federal por doña Lola.
Aparte, se especula
que Damián Zepeda
habría participado en
otra “pachanga temá-
tica” en Vallarta.
Mmhhhhh, si ya filtra-
ron el video de diputa-
dos con teiboleras,
una vez finalizado el
ciclo de apoyos mu-
tuos entre PRI y PAN
para sacar adelante
las reformas, bien po-
dría aparecer otra fil-
mación con
ingredientes un po-
quito diferentes.

Entre la clase po-
lítica, sobre todo en el panismo, es conocido
que no hay nada de química entre el alcalde
Alejandro López Caballero y Damián Ze-
peda. Incluso se menciona que el diputado
federal estuvo mostrando su clásica arro-
gancia al conocer que su padrino Villarreal
le había conseguido la candidatura a la pre-
sidencia municipal de Hermosillo, contra la
opinión del actual alcalde. La decisión de
sentar a Lola para subir a Damián fue del
gobernador Guillermo Padrés. Y aquí viene
lo interesante de esta trama, pues podría
provocar un verdadero cisma azul.

Reportan que el pasado jueves el gober-
nador Padrés recibió al alcalde capitalino,
quien habría deslizado un reclamo al co-
mentar: Su gente, señor gobernador, está
brincando a la mía. Ya no hay respeto. De
continuar esta situación, el más perjudicado
sería Javier (Gándara, candidato a gober-
nador de Padrés).

Y saliendo de esa reunión, López Caba-
llero habría dado la orden de poner logoti-
pos con su nombre en 50 mil mochilas para
estudiantes que serían distribuidas en los
principales municipios de Sonora.

¿Esto significa que López Caballero se
mete a la contienda por la candidatura a go-
bernador?

Quien sabe.
Pero Javier Gándara ya dio todo lo que

tenía que dar. Por las leyes naturales de la
física tenderá a bajar. Mientras, López Ca-
ballero estaría ante la oportunidad de medir
su potencial a nivel estatal. Sería intere-
sante seguir su estrategia y ver si prende su
eventual candidatura, ya que en Hermosillo
radica su fuerza… por ahorita.

Se estima que hay unos ocho mil elec-
tores panistas en Hermosillo, de los cuales
López Caballero tendría a su favor al menos
la mitad. Así que en una eventual asamblea

para elegir candidatos, una mínima alianza
bastaría para derrotar a cualquier adversa-
rio, aunque vengan con amplias recomen-
daciones de San Lázaro.

Los primeros movimientos del alcalde
López Caballero generó inquietud y hasta
cierto temor entre los operadores de Javier
Gándara, principalmente en Gildardo Real.

Seguramente en los próximos días
habrá un reacomodo entre los grupos del
panismo.

Para abrir boca, tenemos que el ex niño
de oro, Adrián Espinoza, fue perdonado y
está operando. Al menos ya fue invitado a
ingresar a Palacio de Gobierno y a las ofici-
nas del PAN Estatal. Al parecer intenta revi-
vir su famosa Fuerza XXI. Su compadre
Paco Bueno ya también está reactivado.

Mientras, reportan al empresario neopa-
nista Mario Aveytia como el principal finan-
ciero de la campaña contra “El Maloro”
Acosta.

Los grupos del PAN se están moviendo.
Pero el movimiento que genera una mayor
expectación es el del alcalde Alejandro
López Caballero. ¿Va por la libre o con el
visto bueno del gobernador?

El mismo jueves se habría registrado
otra charla de López Caballero, ahora con
Lola del Río. El alcalde habría soltado, de
entrada: ¿Ya te lo dijo el gobernador?

Sí, habría respondido la ex alcaldesa,
pero esto no se queda así.

Y el alcalde habría insistido: Tienes una
diputación, la que quieras.

No, reviró Lola.

Tras el sentón que le dieron a Dolores del Río en el PAN, el Di-
putado Samuel Moreno esbozó una sonrisa al vislumbrarse a
Damián Zepeda como el bueno por el PAN para Hermosillo.

¿Alejandro López Caballero para gober-
nador? Después de reunirse con el go-
bernador, el Alcalde ordenó poner su
nombre  a 50 mil mochilas que se regala-
rán para el arranque del ciclo escolar



de amabilidad excelente. FELICI-
DADES.

EN SU COLUMNA MI AMIGO
FELICIANO ESPRIELLA SALIDO
HACE EL COMENTARIO QUE EL
PROPIETARIO UN TAL CARBA-
JAL DE LOS SUPER DEL NORTE
Tenia 8 tiendas y ya tiene 48, 26 en
Hermosillo y el resto en el estado,
yo me pregunto cómo le hizo, se
sacó la lotería o recibió una heren-
cia o que, porque ya ve que uno es
mal pensado, pero dice un dicho po-
pular piensa mal y acertaras, y para
acabarla de amolar anda acelerado
con que quiere ser candidato por el
PAN a la presidencia municipal de
Hermosillo. A bárbaro.

DICE JAVIER GANDARA MA-
GAÑA PRECANDIDATO A LA GO-
BERNATURA DE SONORA POR
EL PAN Que de llegar a la silla de
Doña Leonor, le dará prioridad a la
educación, así como lo hizo cuando
fue presidente municipal, que
mando ENJAULAR al parque Ma-
dero y que costó $ 40,000,000.00
de pesos para que no se metieran
los CHOPITAS a curarse la CRUDA
y las dos RAMPASque costaron
otra millonada de pesos, una al sur
de Hermosillo y la otra a la salida
para Bahía Kino bueno hay que
darle el beneficio de la duda grito mi
amigo el caballito. Cada quien se te-
rapea como puede y que mi arqui-
tecto del universo lo perdone.

EN EL CENTRO DE SALUD
DR. DOMINGO OLIVARES TIE-
NEN 2 AUDITORES DE LA CON-
TRALORIA Dos meses haciendo
auditoria, lo único que maneja la ad-
ministradora de ese centro de salud
son un fondo FIJO REVOLVENTE
de $ 5,000.00 pesos mensuales y
tiene como 3 meses que no se los
entregan de la oficina central, enton-
ces que están auditando estos suje-

tos, ya que está centralizado no-
mina, medicamentos. Qué manera
de perder el tiempo de estos disque
auditores o será plan con maña
para que no le revisen al secretario
de salud Dr. Bernardo Campillo Gar-
cía que ahí si hay mucha tela que
CORTAR donde están los MILLO-
NES de pesos pues levanten la
mira.

LA MESA PLURAL DE “EM-
PRESARIOS” DEL SAMBORS LE
OFRECIERON UN DESAYUNO A
CANO VELEZ y el pescadito que
trabaja como vigilante en la UNI-
SON le pregunto que si llegara por
el PRI a la Gubernatura iba hacer
otro ARBOLITO (banco de ahorro
pues) pero que no lo tronara como
el anterior que se hizo con Beltrones
Rivera estando de Gobernador, grito
mi amigo el Charalero que tenía una
lanita depositada y hasta el canasto
de los CHARALES perdió.

EN SU LIBRO FRANCISCO
CRUZ JIMENEZ QUE TITULA LOS
AMOS DE LA MAFIA SINDICAL
Escribe “el arribo de la GORDILLO”
no fue institucional “no de acuerdo
con las fuerzas políticas que se
mueven alrededor del sindicato” fue
“una imposición del presidente de la
republica” y llego ella por la reco-
mendación del Lic. CAMACHO
SOLIS.

LIC. Y Profesor Carlos Jongui-
tud Barrios decía “el maestro ha
aprendido que su presencia en el
sindicato significa sumisión, acepta-
ción de todo lo que venga y que los
canales sindicales dejen de trabajar
en beneficio del maestro”, este su-
jeto fue Gobernador de su estado
San Luis Potosí, varias veces dipu-
tado federal y senador de la repú-
blica, y los maestros de base, con
sueldos de hambre que tienen a la
fecha,y con aumentos del 4% men-
suales, pero eso si felices como una
LOMBRIZ y muchos de ellos con
doble vieja. Como le hacen eso que
lo averigüe Vargas grito mi amigo
JARA secretario de actas y demás.
Que felicidad el pueblo tiene los go-
biernos que se merecen y los sindi-
calizados también.

QUE EL MINISTRO JAPONES
DE VISITA EN MEXICO este felicita
a Peña Nieto por sus reformas pa-
tito, yo creo que este NIPON es
PRIISTA por aseverar tamaña men-
tira, ya que dice que le va ir muy
bien al pueblo Mexicano con estas,
repite una mentira 1,000 veces
hasta que el pueblo la crea. Y con
coro Japonés.

THOMAS DEKEMPIS DECIA
“fácilmente estará contento y sose-
gado el que, de verdad, tiene la con-
ciencia limpia “verdad
Cervando.ASI SEA.
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EN SU COLUMNA JAQUE
MATE EL DERECHISTA Y CON-
SERVADOR Y CABALLERO DE
COLON HIJO DEL OPUS DEI ME
REFIERO A SEGIO SARMIENTO
Escribe, la ciudad de México fue
ayer una vez más víctima de movili-
zaciones y plantones, muy pero,
muy molesto el señor, se imaginan
ustedes si este sujeto hubiese vivido
en la época de Don MIGUEL HI-
DALGO Y COSTILLA (cura de Do-
lores) cuando los españoles
explotaron y vejaron al INDIO mexi-
cano por más de 300 años y que
este inicia la guerra de Independen-
cia con pistola y sable al cinto para
sacar a los GACHUPINES a punta
de balazos y cañonazos, ya que lo
único que habían traído a nuestras
tierras esa parvada de criminales
(ya que estaban en las cárceles es-
pañolas) la SIFILIS y la GORRO-
NEA y se llevan todo el oro del país
(piratas pues) a España, mueren
muchos indios, pero se logra la IN-
DEPENDENCIA del país y se quitan
el YUGOde los sátrapas españoles
y de sus REYES que viven como
sultanes y su pueblo comiendo
como los COCHIS puro garbanzo.

Después viene la revolución
mexicana que inicia Pancho Villa y
Emiliano Zapata contra los HACEN-
DADOS que estos tenían 100 años
explotando al indígena mexicano,
también hubo muchas MUERTESy
muchas incomodidades para el
PUEBLO, pero TRIUNFAla revolu-
ción, yo en lo personal estoy muy
agradecido con esos indios que mu-
rieron en el campo de BATALLA,
porque gracias a ellos nacieron las
UNIVERSIDADES PUBLICAS y
tuve la oportunidad de estudiar la
carrera de Contador Público en la
Universidad de Sonora.

Con toda seguridad este sujeto
está feliz porque a Carlos Romero
Deschamps, dizque líder petrolero
en la reforma (patito) de PEMEX
que mando al congreso PEÑA
NIETO y que respetaron todos los
privilegios y raterías al sindicato pe-
trolero que es una FRANQUICIA de
dicho líder para que siga aumen-
tando su FORTUNA personal.

Y con toda seguridad Sarmiento
fue al pachangón que hicieron Ro-

mero y su Gavilla para festejar dicho
ATRACO al pueblo sumiso y aga-
chado de México con más de 2,500
comensales y hasta viejas y maya-
tes les rifaron. QUE FELICIDAD
grito mi amigo Lic. Piña López indig-
nado porque no lo invitaron.

MI AMIGO ING. ABERLADO
RODRIGUEZ MENDOZA este 15
de agosto toma posesión como re-
presentante en el estado de sonora
de la secretaría de comunicación
social de la presidencia de la repu-
blica donde las manda cantar el si-
naloense David López López.

El Ing. Rodríguez se moverá
como pez en el agua, ya que de me-
dios de comunicación conoce bas-
tante y a sus integrantes de cada
uno de ellos. FELICIDADES pues.
Y Alejandro Olais Oliva sacará de
nuevo su semanario TIEMPO.

MOVIMIENTO DE FUNCIONA-
RIOS EN EL ISSSTESON QUE
URGIA QUE SE HICIERAN sale el
DR. MADA de la Subdirección me-
dica y entra el C.P. FELIPE QUIN-
TERO GALLEGOS así como el Dr.
Noriega de la Coordinación Medica,
entrando a su relevo la DRA. ADA-
LUZ VILLEGAS y fue ratificado mi
amigo VICTOR TORRES FELIX
enel consejo técnico, muy merecida
dicha ratificación y muy aplaudida
por los DERECHO HABIENTES
que acuden con él, para hacer algún
trámite de autorización de recetas
médicas y de hospitalización, ya
que cuenta con un Don de gente y

BUZÓN
Por: C.P. Germán Leyva Aldaco

Pachangón por atraco petrolero

El pseudo líder petrolero Car-
los Romero Deschamps avaló
el despojo del petróleo y la ri-
queza nacional con la aproba-
ción de la reforma energética.

Javier Gándara promete dar
prioridad a la educación de
llegar a gobernador.
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Otto Claussen ¿se 
quedará? los 3 años
Otto Claussen ¿se 

quedará? los 3 años
Otto Claussen ¿se 

quedará? los 3 años

Por: Rodolfo Martínez Becerra

“No yo no ando buscando
nada. Si es necesario, seguir tra-
bajando, seguimos trabajando.
No tengo de momento, ni he te-
nido tiempo de pensar. Si me voy
o no me voy”, de tal forma respon-
dió el alcalde Otto Claussen al ser
cuestionado, sobre si buscaría la
diputación federal.

Asimismo aclaro que para el
“puede ser interesante como pro-
yecto personal (Buscar la nomina-
ción). Pero primero va a hacer su
chamba”

Dijo que no es decisión de el.
El espera la decisión del (PRI), si
el partido lo toma en cuenta ahí si
seria decisión propia en aceptar o
no la candidatura.

Lo raro para nosotros es que
hace mucho está sonando el Otto

como posible candidato a la dipu-
tación federal y de la noche a la
mañana dice que eso “Ni lo ha
pensado”. Algo oculta el alcalde
pórtense, que de la noche a la
mañana hace esas declaraciones.

En los últimos días se ha co-
rrido el rumor de que el Senador
Ernesto Gándara lo agarro de
frente y le dijo que el no lo quiere
como candidato… ¿será cierto
ese rumor? Solo el tiempo lo acla-
rara.

Lo que si es cierto es que le
va a dar gasparin a 4 o 5 funcio-
narios de primer nivel

Al parecer quiere enderezar el
barco y para ello va a dar una “sa-
cudida” de funcionarios de Primer
nivel, por lo pronto funcionario
que no se ponga las pilas va a ir
para afuera, ya que quiere cerrar
el año solo con funcionarios que
traigan muchas ganas de trabajar,
y el que no haga bien las cosas va
para afuera.

Los principales prospectos
para quedar fuera de nómina son:
Alfonso Uribe, Miguel Pilo Gaspar,
Fabrizio Cano, Guillermo Rodri-
guez y Gianco Urias

Ambición desmedida del 
regidor Jesús Fajardo

Me pareció interesante la opi-
nión de mi amigo José Luis Ville-
gas por lo que creo prudente
reproducir sus palabras a conti-
nuación en este espacio.

Con motivo de la virtual soli-
citud de licencia que habrá de
plantear el alcalde Otto Claussen
iberri en los meses de noviembre
o diciembre del presente año al
honorable Cabildo de Guaymas

en aras de separarse de la res-
ponsabilidad pública y estar en
condiciones legales de contender
por la candidatura del PRI a la di-
putación federal por el IV Distrito
Electoral, el regidor priista, Jesús
Fajardo ha instrumentado una es-
trategia de cooptación entre sus
compañeros ediles: Ambición
adelantada.

Y es que para que los regido-
res del Partido Revolucionario Ins-
titucional (PRI) apoyen sus
aspiraciones “aparentemente
sanas y legítimas”, el también di-
rigente de la CTM en el municipio,
Fajardo Valenzuela los ha estado
seduciendo con regalos y apoyos
económicos.

Las ambiciones perversas y
personales de Jesús “pobre niño
rico”, cada día son más evidentes
e incluso, algunos de sus compa-
ñeros regidores comentan que si
Otto no se va a la candidatura a la
diputación federal, puede caer en
depresión emocional Fajardo

Ha regalado carros, boletos
de avión y vales de gasolina de su
empresa Jema a regidores priis-
tas, aunque a los de la oposición
les ha ofrecido apoyos económi-
cos y en especie, los panistas, pe-
rredistas, petistas lo han
rechazado.

Jesús Fajardo seguirá insis-
tiendo hasta el cansancio, inclu-
sive, le ha colocó una veladora al
santo milagroso, “San Judas
Tadeo” para que la familia priista
nacional inscriba a Otto Claussen
Iberri como candidato a la diputa-
ción federal.

En el pasado reciente, Fa-
jardo Valenzuela pugnó porque la
CTM fuera dirigida por trabajado-

res y emprendió una lucha en
contra de los empresarios vesti-
dos de obreros, principalmente,
del ingeniero José Ordaz.

“Hay que sacar a los obreros
y patrones”, decía, pero, se olvido
de su bandera de lucha, ahora, es
dueño de constructoras e inmobi-
liarias y concesionario de camio-
nes de volteo y trailers, es decir,
Jesús Fajardo es empresario y re-
presentante de los obreros.

La falta de congruencia ex-
hibe a Jesús como un tipo sin es-
crúpulos, sin dignidad, sin pudor y
con una sed de poder inmensa,
Fajardo dice que si le cuesta dos
millones de pesos cooptar a los
regidores para ser alcalde de
Guaymas seis meses, los gas-
tará.

Por dignidad y por congruen-
cia debiera de renunciar a la diri-
gencia municipal de la Federación
de Obreros y Campesinos (CTM),
en Guaymas, pero, difícilmente,
cederá la organización obrera a
uno de sus compañeros.

La Coparmex, organismo em-
presarial, justamente es el lugar
que le corresponde al empresario
transportista Jesús Fajardo, un
tipo que ha “lucrado” y ha saciado
sus ambiciones personales ya in-
controlables, ranchos y caballos
pura sangre con monturas de
plata.

Que bueno que se ha supe-
rado económicamente, pero per-
dió piso, ahora, quiere y se
explaya diciendo que con dinero
conseguirá ser alcalde de Guay-
mas interino, seis o ocho meses.

Ambición desmedida, urge
que le haga un diagnóstico clínico
y psiquiatrico a Jesús Fajardo

El Alerta de Guaymas

El regidor del PRI en Guay-
mas Jesús Fajardo sueña con
ocupar la presidencia munici-
pal de Guaymas cuando Otto
Claussen vaya por la Diputa-
ción Federal.
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Lic. Ricardo Ochoa Rojo
ochoarojo11@hotmail.com 

Como la afirmaba en mi an-
terior columna para El Acabose,
la que no tiene nada que hacer
mucho menos ofrecer en el Ins-

tituto Sonorense de la Juventud es la señora
Erica Sanora de Neblina, pero no hay como
ser influyente para poder disfrutar de un  muy
buen puesto y aquí tenemos un caso así. 

Me dicen mis informantes que la señora
llegó haciendo leña y trae en revolución   a
varios panistas limpia botas de su marido,
disponiendo de todo lo que pueda echar
mano con mucho power y disponiendo de
personal de la dependencia para actividades
personales. Pero la incursión en la administra-
ción pública de la señora de Neblina no para
ahí, ya que está pidiendo o más bien exigiendo
una regiduría.

No cabe duda que entre más vive uno más
pierde la capacidad de asombro, no logro en-
tender como no tienen una poquita de ver-
güenza estos panistas, no es posible que le
concedan su caprichito a la señora de Neblina
de pega el brinco del Instituto Sonorense de la
Juventud para llegar a ocupar una regiduría,
parece burla para muchos militantes del PAN
que se han partido el lomo trabakjando para
su partido y de pronto llegue esta señora pen-
sando que con trabajar unos 6 meses en el go-
bierno ya tiene los meritos suficientes para
aspirar a ser parte del grupo de ediles panistas
en el cabildo, así que desde aquí le pido a la

regidora Lizeth López que deje de lado la
amistad con los Neblina y aterrice a la señora
en su sueño de llegar derechito a las oficinas
de Cabildo en el Ayuntamiento las próximas
elecciones. Aunque me pasan el tip que la Re-
gidora Lizeth López ya tiene bien asesorada a
la señora  Neblina.  

Tal parece que las señoras del Nuevo So-
nora están dispuestas a trabajar, lo que si me
es difícil  aclarar es si es por tener un ingreso,
una meta personal o por estar cerca de sus
maridos para espantarle cualquier lagartona. 

Ya muchas esposas de los funcionarios
panistas, y digo esposas refiriéndome a prime-
ras nupcias,  y es cada vez más notorios, bus-
can esntrar a trabajar para estar cerca de sus
gordos y cuidar que no se vayan a descarriar,
solo por mencionar alguno esta la señora ra
Maria Estrella de Morales, que se metió hasta
la cocina, primero de secretaria y así llego
hasta la regiduría,  pero a su Molacho nadie
se lo quita.

EXTRAÑA LA AUSENCIA DEL MAESTRO
QUIRRÍN EN LA RADIO

Muy extraña la ausencia del maestro Fran-
cisco Javier Ruíz Quirrín en su programa de
radio del mediodía por el 91.5 de F.M. Radio
Formula. El excelente columnista había anun-
ciado que tomaría un merecido descanso va-
cacional de dos semanas pero esta semana
debería de haber vuelto con su programa pero
no se ha dicho nada.

Después de enviar aquel polémico men-
saje en la red social de Twitter y que práctica-
mente fue un presagio de la tragedia del
derrame de tóxicos en el río Sonora advir-
tiendo veladamente que  se planeaba algo tru-

culento al respecto para garantizar la ope-
ración del Acueducto Independencia y el
mensaje de respuesta tipo siciliano en-
viado por el Secretario de Comunicación
Social Jorge Morales Borbón preguntando
al maestro ¿de quien sospechaba?  

Espero que la ausencia del maestro en
radio o sea como una represalia o censura,
y que deseo que la situación no debilite  el
empuje y entusiasmo del maestro Quirrín
al que le mando un saludo desde esta sen-
cilla tribuna.   

DOBLA LAS  MANOS “EL CHAYO” 
RODRÍGUEZ

Van de mal en peor los empleados de
SEDESOL donde el Delegado el “Chayo” Ro-
dríguez”Ç no hace nada por ellos, no se sabe
sÍ porque realmente no le importe su chamba
ya que solo se le ve en fotos deL facebook en-
tregando apoyos en la sierra y haciendo cam-
paña  junto con Julisa BojÓrquez   o
definitivamente el profe dobló las manitas y el
que realmente manda  ahí es “Toño” Astiaza-
ran.

La cruda realidad  es que a los empleados
los traen con una mano atrás y otra por de-
lante , los dejan sin viáticos y abandonados a
su suerte  en los pueblos o carreteras, sin ga-
solina, sin equipo para trabajar….y  termina-
mos donde empezamos, un Delegado sin
fuerza, sin autoridad y un Diputado Federal
que despacha a control remoto la SEDESOL.

Javier Neblina impulsa
a su esposa de Regidora

Preparan a la esposa de Javier Neblina para ponerla en
la planilla de regidores en las próximas elecciones.

La Regidora Lyseth López es la principal ase-
sora de  Erica Sanora de Neblina.

El delegado de SEDESOL Rosario Rodríguez
Quiñones parece que ya le doblaron las ma-
nitas y el que opera la delegación a control re-
moto es el “Toñito” Astiazarán.


